



こんにちは **日本共産党** 中村れい子 市政報告です

きずな

NO. 180 2017- 4

発行：日本共産党高槻市議員団 市会議員・中村れい子 事務所／☎569-1114 高槻市別所中の町3-7 ☎681-8480 自宅／古首部町2丁目15-8-606 ☎685-6636

産業廃棄物焼却炉建設、認定こども園の配置計画（案）について中村市議が質問

五領地区に産業廃棄物の焼却炉建設反対

都市クリエイイト株式
会社が、梶原中村町の
171号線沿いに産業
廃棄物の焼却炉の建設
を計画しています。処

理能力は1日948ト
ンで、1日24時間の連
続運転で年間300日
稼働します。

産業廃棄物焼却施設の 建設について

国道沿いの準工業地
域で、横には農地や住
宅が広がり、小学校や
幼稚園、保育所など子
どもの施設が10カ所あ
り、住宅地もすぐ近く
にあります。

都市計画マスタープラ
ンからみて、適切なの
か判断する必要があります。

総合戦略プラン

準工業地域は、環境
の悪化をもたらす恐れ
のない工場の建設を推
進する地域です。環境
の悪化を招きかねない
、産業廃棄物焼却施
設の建設は問題です。
高槻市がまちづくり
に対しての考え方を示
した、総合戦略プラン、

新名神との関係で
は、「無秩序な開発を
抑制し、適切な土地利
用への積極的な誘導を
はかることにより、良
好な住環境の確保と地
域の活性化に取り組み
ることが必要」と書かれ
ています。
事業者は、廃棄物を
大阪府内を中心に、近

畿一円から集めるとし
ています。産廃処理施
設の建設予定地は、新
名神インターチェンジ
から、アクセス道路
を、国道171号線ま
でくれば近いです。良
好な住環境の確保では
なく、住環境そのもの
が悪くなります。

都市計画

マスタープラン

高槻市域を8つの地
域に区分し、それぞれ
の特性と課題、都市整
備の方針を示していま
す。
松尾川以東の高槻東
区域については、河川
と農地、集落が調和し
た、良好な田園風景が
広がっており、これら
の保全を図りつつ、市
民が自然に親しむ場と

しての活用が望まれま
す。と東区域を位置づ
けています。
市の計画ですから、
これを守る責任があり

住民合意は必要

ます。
この地域に産業廃棄
物の焼却施設を、建設
することは適切とはい
えないです。

五領地区のほとんど
の自治会が反対を表明
されており、五領地区
周辺の方、島本町、枚
方市の方も、風向きに
よっては、影響がある
と心配されています。
3月20日に行われた
説明会で、事業者は住
民に説明し納得しても
らうということではな
く、住民がどんなに反
対しても建設計画は進
めるという姿勢でした。
今後の説明会では、
住民に誤解を与えない
ように正確な情報で、

市の答弁
市の考えは、現時点
ではまとめておりませ
んが、地域の皆様のご
意見や状況を十分踏ま
え、判断することが重
要である
と考えて
います。



産廃焼却炉対策 協議会の意見書

焼却炉建設に反対す
る理由が24ページにわ
たつて書かれています。
第1に、焼却施設は
1日24時間、年300

日稼働し、1日に70台、
産業廃棄物の収集車が
出入りすること。第2
に、焼却施設が稼働す
ること、周辺の環境
は大気や水質、土壌、
騒音などが悪くなるこ
とはあっても、よくな
ることは、あり得ない
ことなど、あげられて
います。そのために、
周辺住民は、環境の悪
化や、それによる健康
被害及び、生活上の不
便、これらによる精神
的負担に引き合わされ
ることを、強いられる
ようになること。
環境基準は、守られ

でも人体に有害な物質が、排出されることに変わりはなく、絶対に安全であるとか、子や孫の世代にも全く影響がないとは、現在の科学技術を持つてしても、断言することはできない。とされています。

望・意見の件数、その主な内容と市の回答をお答えください。市の答弁 事業者には住民の意見に十分耳を傾けるように言っています。住民からの要望は、子どもたちの健康被害や農作物への影響などを心配し建設に反対する声が多く寄せられています。市として、貴重な市民の声として大切に受け止めています。

再質問 子どもを心配するお母さんやお父さんも、地域の方も、農家の方も、今の環境を守りたい、この地で住んで、子育てしたいというそ

の思いで、動かれています。その思いを受けて、私たち議員も動かなければいけないと思います。市民と、行政と、議会が協力することが、一緒にとりくむことが必要です。



焼却発電プラント概要

焼却処理能力	94.8 t / 日 (最大)
焼却炉形状	ストーカ式
発電量	770 kw (最大)
煙突高さ	約30メートル
燃料	都市ガス
プラント用水	共水、(飲料用は上水)
稼働時間	24時間、300日/年

主な営業目標品目

産業廃棄物	燃え殻、汚泥、廃油、廃酸、廃アルカリ、廃プラスチック、紙くず、木くず、繊維くず、動植物残さ、ゴムくず、金属くず、がれき類、ガラスくず、コンクリートくず、陶磁器くず
特別管理産業廃棄物	廃油、廃酸、廃アルカリ、産業廃棄物 医療廃棄物

(都市クリエイト焼却発電設備新設事業説明書)より

高槻市立認定こども園配置計画(案)を発表

幼稚園、保育所の民営化

民間事業者への引き継ぎについては、他市では、いろんな基準を設けています。引き継ぐ1年前から、保育士を派遣してもらおうのか、引き継いでから公立の保育士が一定期間、残るのかどちらかだと思います。また、引き継ぐ民間保育所の保育士の勤務年数など、細かく条件

をつけている自治体もあります。基本的に公立の保育を数年は引き継ぐという場合もあります。子どもへの影響が最小に押さえられるように、配慮することが大事です。

公立幼稚園の

3歳児保育の実施を

公立幼稚園が認定こども園になれば3歳児保育を実施し、1号認定の子どもは3歳児から入園できます。しかし、公立幼稚園は4歳児からしか入園できません。公立幼稚園でも早く3歳児保育を実施するべきです。

幼稚園、保育所の施設改善

各幼稚園、保育所から要望が出されています。トイレが壊れて水が止まらない。0・1歳児の便器が壊れて使用できないなど、ひどい状況が報告されています。早急に改善して



保育士確保策

働く側としても、残業があり、労働時間が長くなるなど働く環境が悪い、民間保育園があります。集団で保育士が辞めたこともありましたが、労働基準法を遵守すること、サービスマン業をさせないなどの取り組みも必要です。処遇改善は、民間の保育士も改善されているのか、調査してください。

高槻市立幼稚園、保育所の統廃合、民営化計画 (案)

統廃合	施設名	
五領幼稚園	(仮称) 五領認定こども園	2020年
上牧幼稚園		
五領保育所	(仮称) 三箇牧認定こども園	2020年
三箇牧幼稚園		
柱本幼稚園	芥川、柳川保育所。日吉台、清水、いわて幼稚園	2020年
民営化		

市会議員 **中村れい子**

市政相談日は 毎月、第2土曜日です

事前に必ず連絡をください



場所：中村れい子事務所 時間：朝10時～昼12時まで
別所中の町3-7 TEL 681-8480 / 自宅 TEL 685-6686